Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Mártes 21 de Octubre de 1913

Núm. 2073

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Cangallo 2559 Union Telef. 4101 (Mitra)

Correspondencia, valores, giros, etc. Dirijanse a nombre del administrador A. BARDERA

Suscrinción nago adelantados Meggyal en la republica: \$ 1.50. Exterior: 0:80 oro

cións de ayer un extenso artículo titulado «Bancarrota de la Anarquia», que ha llamado realmente nuestra atención, por las cosas viejas que el señor Lugone; del último Congreso o conferencia de los funcionarios do la Confederación Ge-

legar al principio, al primer principio dores. de la teoría anarquista, llevándose con hojada v terneril!

quo de nervios en las burguesías repúlgadas, alucinadas con los «crimenes anar-

Leopoldo Lugones, tiene, indudablemente talento; pero el método de que se vale, aunque eficaz en el momento, puede dar malos resultados. La alucinación renace, a propósito de cualquier co-sá o de nada. Basta mentar el nombre de anarquistas — denominación con ta cual nos conocemos precisamente los que propagamos la teoría económica políti-ca-social que ha bancarroteado al «ile-

mejor explicar qué es lo que en los tirano y a la sociedad menos in lienden por anarquía y anarquísmo sus lista... desde ya. I lista más caracterizados. En estas hismas columnas se ha publicado. mismas columnas se ha publicado una historia de las ideas anarquistas y de

su aplicación a los hechos sociales; y se han publicado dos excelentes artícu-los de Juan Grave y Enrique Malates ta acerca del «ilegalismo» que Lugones habría hecho bien en leer para cono cer lo que nosotros mismos pensamos de esa desviación.

Además, ha escogido absolutamente mal el manifiesto de la conferencia de los funcionarios de la Confederación General del Trabajo de Francia para hablar del anarquismo, habiendo esta ins-LA PROTESTA, Octubre 21 de 1913 titución retrocedido por propia declaración a un sindicalismo anterior al de 1906 y dirigiendo sus pasos al corpora-Bancarrota de la Anarquia tivismo alemán, autoritario, político... y muy pronto banquero, como se ha publicado en esle mismo diario. Tenja más El señor Lugones publica en «La Na- a la mano el Congreso Anarquista-Comunista de París, en el cual los anarquistas han fulminado al funcionarismo sindical-única cosa que parece dará por por las cosas viejas que el señor Lugone; ahora la C. G. del T.—que presenta las presenta como nuevas—como nacidas mismas características del otro funcionarismo: el del Estado. El resto del largo artículo, o son ideas

de relleno que ya ha expuesto en otras tores burgueses de ese diario.

de relleno que ya ha expuesto en otras ocasiones el señor Lugones, o son sim-El señor Lugones, deseoso de tranqui-lizar sin duda a sus lectores de da la lucha. No es li-Nación», bastante alarmados con el ra- bertad de filosofar lo que falta, auritue dicalismo extremo de sus ideas, y procciliendo como un médico que anlo un
alucinado simula ver al objeto de su

si reconocemos que falta basiante, «cacciliendo como un médico que anlo un
alucinado simula ver al objeto de su 10:0!-ha proclamado la bancarrota del ter del gobierno exige la lucha entre el anarquismo—del «legalismo» — y la pueblo y gobierno, lucha que en realitransformación de aquél en una teoria dad llena toda la historia y sin la cual y costosa combinación ingeniosa para de los apóstoles y las de los reforma-

El observador constata que la antipo-Pennot y el «ilegalismo» en bancarrota, lítica activa, tal cual la practicamos nosla visión alucinante de la burguesía aco- otros, es una forma de hacer política vano, decis, plantar y cuidar un árbol también; pues bien, eso es una prue-Y ahora, en el aire puro y limpio de ba del sentido práctico de la antipolítialucinaciones, el señor Lugones podrá ca: forma en que los anarquistas velan brar lino para el vestido, cebada y trimostrarnos cómo son en realidad los también por su bienestar público con go para nuestro pan? ¡Cuándo veáis los filósofos puros, entre los cuales él se tra los apetitos de la política envolvencuenta, y podrá divertirse exponiendo altevidas ideas acerca del Estado, la Religión, el Militarismo y el dogma de obede tomar él mismo una posición: amaliza, quo de nervios en las burguesías repúisegún mire de abajo, de arriba, o de munismo... los costados, puede encontrar la perfección en la pasiva labor observadora, puesto que todo lo demás se parece en la imperfección. Exige asimismo un absoluto de perfección imposible dentro del estado de relatividad de las condiciones actuales, que sólo se puede en-contrar en el quietismo, porque quien dice movimiento, dice el choque por todos lados con cosas que nos limitan. Nos limitan hasta nuestras propias fuerzas, ¿Cuál ha de ser la perfección, ensalismo, según Lugones, — para que la alucinación reaparezca y luego, con la le que dió Lugones, engendre una locuta todavía mayor.

Lugones no es un propagandista; per lugon

Federación Obrera Regional Argentina CONTRA LOS ATROPELLOS POLICIALES

cometidos con los obreros de Los Pinos, Tandil, Punta Alta y BERAZATEGUI

degación del derecho de reunión, suspensión de garantías, secuestro De LA PROTESTA y detención de telegramas y correspondencia, alaques armados a los trabajadores, detención nes y procesamientos a granel, aplicación de la Ley Social, secuestro de los delegados obreros: desdén de toda denuncia, publicación, réciamo o protesta por parte de las autoro dades superiores: Gobierno, Jefatura de Policía, Ministros, Magistratura, êtc.

Huelga General de Protesta

en todos los centros industriales y obreros del país Los dias Viérnes 24 y Sábado 25 de Octubre de 1913

Gran Mitin de Protesta

ei Domingo 26 de Octubre de 1913, a las 2 p. m.

Trabajadores: asociaos a esta Huelga General de Protesta, responded con e cruce de brazos a la supresión del DERECHO DE MANIFESTACION notificado

Por la Huelga General

hia—; y muy luego, ante el manifiesto a la sociedad y a las mismos hombres sumo. Sabemos, no solamente «do que de la conferencia de los funcionarios que profesan ideas adversas aunque recor queremos», como en todo ideal que ha queremos», como en todo ideal que ha tenemes, lanzándonos a la lucha en la y avenidas que nosotros mismos le hemos abierto y que volverán en la misma dirección como las corrientes do mar arrastrándonos al Ecuador... ¿Que es del que nosotros no hemos de aprovechar sino la sombra, y que mejor es semgo para nuestro pan? ¡Cuándo veáis los frutos diréis! Y obteniendo por ahora sombra, obtenemos ya frescura. Hoy es

> Nuestra actualidad no es nuestro ideal pero puede ser orientación hacia él. Na da de absoluto tiene la dirección. Puede «dirigirse» hacia la conquista de un ideal de humanidad, lo mismo de dos viejos tiempos que de ahora, lo mismo de abajo que de arriba. Una semilla está aplastada bajo una piedra: se hincha de esfuerzo y se «dirige» a hacerse planta a pesar de todo. He ahí un hecho edificante que nos hace apreciar tanto be que han resultado varios muertos y la dirección como el esfuerzo, aunquo entre los dos no logren remover la piedra: La removerían, sin embargo, si tuvieran

> No hilamos en el aire telaraña sutil. Damos dirección de futuro a nuestra ac-Danios dirección de iduro a nuestra ac-tualidad y hacemos, desde ya, ambiente de futuro en nuestro alrededor. Este se ya huelgas, siu masacrel ira abriendo en ondas concentricas, a medida que avancemos y persistamos en gurosa actualidad. él, como ocurre con la piedra que cae !:

¡Figuraciones, imágines, metáforas, que dan belleza a los hechos y tal vez alucinado simula ver al objeto de su alucinación, asirio y apabullarlo, para mostrarle después el aire puro y limpio dende no quedan rastros de la visión alucinación, asimulado entender, a la torpe manora purguesa—y también, es justo reconcerlo, a la torpe manora anarquisada de algunos pocos libertarios extravia—des paraguismos nor el mando en la mismos en el aire telaraña sutil...

No comos utópicos idealistas de maña; la justificación de nuestra obra; es el relato o los estamos haciendos. Esto justifica el esfuerzo y rellenamos un troje de él... y la dirección; pero el esfuerzo fuerzo y la dirección; pero el esfuerzo y la dirección; pero el esfuerzo y rellenamos un troje de él... y la dirección; van a hacerlo shora los descendarquismos pocos libertarios extravia—de obediencia. El gobierno no es un organismo filosófico y los socialistas misdos—canarquistas» y canarquismo» por desarratios en la deaponica de la banda de Bonnot y Compadisgalistas» e cilegalismos—la deaponica de la banda de Bonnot y Compadissofia, sino para imponerse desde allí batalla», y somos afirmativos en grado

artificación de la banda de Bonnot y Compadissofia, sino para imponerse desde allí batalla», y somos afirmativos en grado

artificación de la describación de la banda de Bonnot y Compadissofia, sino para imponerse desde allí batalla», y somos afirmativos en grado

su sombra bienhechora! Acción directa es acción proficua. Y la sindicales— qué «péle-méle» más e pan- nozcan que son superiores. Este carác- definido su aspiración, sino lo que ob- dirección contra el mal hace un gran bien ya de la lucha. Nada tiene de absobrega diaria. Por encima y en la pro-longación de nosotros no está el vacío: tualidad esclava, luchamos por impoconómica-política-social. [Qué tremenda todas hubieran sido ideas interiores, las está el porvenir cruzado por las sendas ner condiciones humanas de libertad y respetos. La dirección es la libertad total; se apunta al sencillo y hermoso comunismo y se hace fuego graneado contra la iniquidad cercana, que tenemos encima, al lado, sobre la boça del esc tómago. Como la semilla apretada por la piedra: apunta a la planta, pero concreta toda su acción contra la piedra.

¡Viva la huelga general, compañeros! Floreceos en el esfuerzo y sed firmes, indesviables, en la dirección alta y reesto. Mañana será, además, eclosión de volucionaria. Transformaréis la actualifrutes que se podrán comer maduros y dad de todas maneras y si esta es oproa la sombra, en sencillo y hermoso co- Liosa, podéis hacerla, con vuestro esfuerzo, tolerable y humana.

Noticia de actualidad

Leemos en «La Prensa» el siguiente elegrama de Mendoza: «Cerca de la estación Cacheuta, en las obras hidráulicas que construye la empresa Fader se declararon en huelga los peones. Se sa-

Ningún comentario le merece al poderoso rotativo republicano el hecho de que da noticia. Y por nuestra parte ¿Qué hemos de decir? ¡La república, con to-

Es una noticia de actualidad; de ri-

Difundid LA PROTESTA

LO QUE QUEREMOS

Hay millones de seres humanos que trabajan diez y doce horas diarias, en odiosas condiciones, a cambio de un jornal insuficiente

Hay millones de ancianos que, nabiendo fomentado la riqueza pública y edificado fortunas particulares durante una carrera de veinticinco, treinta y cuarenta años, tienden sus manos callosas y descarnadas a los transeuntes o solicitan su entrada en los hospicios.

Hay millones de niños hermosos e inocentes que carecen del alimento y la cultura indispensables.

Hay millones de mujeres bellas, naturalmente aptas para inspirar y sentir amor, que viven en la horrible y degradante irregularidad de la prostitución.

Hay millones de seres vigorosos que buscan trabajo, y sin trabajo carecen de todo lo necesario. Hay millares de jóvenes arrancados al campo, al taller, a su familia, a sus amores, en previsión de matanzas incomprensibles y criminales.

Hay millones de desgraciados a quienes la miseria, la ignorancia y la opresión, impulsan fatalmente a infringir la ley dirigida contra ellos, y como consecuencia gimen en las cárceles y en los pre-

Toda persona de inteligencia y de corazón, debe querer que esto acabe.

Intrigantes, ambiciosos investidos de un mandato por la candidez popular, tunantes e imbéciles revestidos con el carácter de funcionarios por complacencia gubernamental, saquean impunemente el tesoro público que alimenta el proletariado. Los ministros de un dios ridículo apoyan sobre el absurdo de los dogmas y la metafísica de las creencias, el dominio de una clase y los privileglos que la acompañan.

En su mucha ignorancia y en sus ha bitos de servidumbre, las multitudes aclaman al que las azota y las aplasta; acuden respetuosamente al paso de un grande que las desprecia o las adula y aceptan pasivamente los consejos de los adormideras y de los que predican resignación.

"Todos los espiritus libres y todos los corazones generosos, desean que eso tenga fin."

Vivir, ser dichosos, ser libres... eso es lo que queremos los anarquistas. Gustar el bienestar físico que aseguran una alimentación sana, un buen vestido y una habitación cómoda. Cultivar nuestra inteligencia, desarrollar nuestros conocimientos, enriquecer nuestro cerebro con los conocimientos adquiridos, regocijar nuestras miradas con la contemplación de las obras maestras del arte y de la naturaleza, procurar a nuestros oidos el encanto de las puras armonías, estudiar con espíritu independiente los problemas de la vida, pasear libremente nuestra curiosidad a través del mundo de las realidades y de las observaciones, pensar lo que nos inspira nuestra razón ilustrada y confiar a nuestra boca atrevida el cuidado de expresar nuestras ideas.

"Eso es lo que queremos"

Y queremos tambien fundar lo mas pronto posible un medio social favorable al desarrollo integro de la personalidad humana, por el libre juego de las fuerzas que se agitan en nosotros y de las pasiones que nos impulsan, por el desprendimiento normal de nuestras afinidades, por la noble radiacion de nuestras simpatias. Hay que pedir a la vida todas las alegrias que contiene. Propagadores voluntarios del ideal anarquista que sabemos es justo y bello, consideramos animosas las consecuencias de la batalla, y seria para nosotros mas penoso permanecer inactivos en el seno de la pelea que correr los riesgos consiguientes a ella.

Del manthesta de la "LAGRUPACION" AGRATA"

Costumbres de crítica

tenidas en menos, solemos retorcernos de impotencia, de dolor y de rabia; y entonces apelamos al insulto, que es mestra costumbre de crítica cuando todas nuestras razones son desechadas «a rijori», cuando con la razón no se pue sólo queda herir para hacerse oir

que no ocupan tan mal lugar omo el anarquismo: el sindicalismo o l socialismo, por ejemplo. Las costumres de critica son en estos más modepuesto que son más escuchados terrible derrota en las ideas, en el campo popular y obrero, se requie-ren para que sindicalistas y socialistas a dúo insulten a los anarquistas, que son tan poca cosa de sí en la sociedad octual? Estas costumbres de crítica, en mestros primos hermanos los sindicaistas y socialistas, como en los burgueses, la gente más culta de la socieción, si sabemos extraer de ellas su verdadero sentido. Sindicalistas y cialistas han fracasado ante los anarquistas en el movimiento popular y obre o, v sus insultos — las costumbres de crítica de estos señores, ahora - son un largo lamento de perros que han quelado afuera, desean entrar y no encuen-

mocen v no los dejan entrar. Nosotros emos la culpa de lo que les pasa, ues nos hemos dedicado sólo a consmir y forlificar lo nuestro que por rasu misma excelencia se arras ta con lo suyo y lo de todos. Constaemos, sí, de paso, que es una vergüena para el sindicalismo y socialismo te amoldarse a tales costumbres crifica de los impotentes y de los asados, teniendo un gran diario niendo diputados, teniendo una institu ión obrera y teniendo ideas revoluci arias tan medianas...

Fundidores, gráficos, herreros de obras gasistas se desprenden y vienen a la federación por atracción lógica, como nachos otros gremios. ¿Qué necesita in, necesitarian que no existiera la Feener este éxodo esnontáneo Naturalmente. Los fracasados para triunfar, necesitan siempre que no exis-la el obstáculo de trabajos iguales o rivales. Son unos fracasados. Tan fracaados que hasta los han corrido y apo

- Crónica Social

Enlaces. - Ha sido pedida la mano e la señora (es viuda muchas veces) nación de Buenos Aires, para el señor Alfredo L. Palacios.

Que le haga buen provecho.

Banquete. — Para las próximas co-(que serán abundantes para los lue todo lo acaparan) se ha resuelto lle traten el asunto en las cámaras sore la carencia de brazos y los exor-

Enfermos. - Hay muchísimos de anurria y otros de bronca, porque a los

lajeros. — Después de larga tempoentre nosotros, parten, un día de para el interior las familias de Nebesidad Miseria y Hambres

Donatives. — Siguense recibiendo can-tidades de dinero y ropas para los cinumides nacionales, también!

La distribución se hace en pequeño

Concierto. - Llega hasta nosotros e eco del universal concierto de lamer tos, protestas y gritos de rebelión todo el planeta.

Lágrimas. - La señora Sociedad Ac tual ha compuesto un vals titulado así para las familias de los trabajadores de a mina de Collièry.

Necrología. - Ayer fueron llevados su última morada los restos de la que en vida se llamó Constitución Argentina.

Esta pérdida ha sido muy lamentada, ues aunque hace tiempo, la extinta hada hacía presumir tal desenlace.

Los facultativos que la asistieron, clararon que la difunta, sufrió una fuer te sacudida al enterarse de que su pri mogénito el señor Ministro del Interior negó a determinada institución, algo que ella, la muerta, daba con gusto.

La oración fúnebre estuyo a cargo de muchos. El hueco dejado por doña Cons itución será cubierlo con alguna cala

Fernando J. Aslorga.

Triunfo total

de la huelga de Berazategui

Sin más pormenores, damos la noti-cia: Ayer el señor, Rigolleau ha aceptado gun se nos comunica telefónicamente el pliego de condiciones integro, que ginas. Hoy celebraran asamblea-los obre os para contarse los que aún estánoues hay algunos que se han ausentado sbandonando hace tie soo su intención de volver a la fábrica-con el fin de pasar lista completa de todos los que han le ser readmilides

Nuestros compañeros de Berazategui onquistan, pues, el premio de sa roica resistencia, mantenida con toda onciencia y firmeza, apesar de la conc ción brutal de la policía, la supresión de todos los derechos, la proscripción de la Federación, y el secuestro de este diario por el que tentan noticias del y la simpatía que les ha maniestado en todo momento el proletariado del país

No deben envanecerse, sin embargo

con este costoso triunfo, ni deben olvidar que en la unión y en la solida ridad, está siempre la fuerza. No deben olvidarlo, ellos, que han sido sostenidos moral y pecuniariamente por todos entre la hurguesía chica. los olteros conscientes, por todos los gremios, y que en su servicio han presenciado morir a Panizza-un secretario de la Federación-y han visto secuestrar a Barrera-otro delegado de esa institución; y ahora presenciarán la Huelga General de Protesta por los abusos cometidos con ellos y con los obreros de Los Pinos, Punta Alta, Tandil-siempre producida por la Federación, institución que no pone tasa a su solidaridad,

No deben dejar, pues, de acompañar nes y sábado, ni deben olvidar al com- más o menos beneficiosas. pañero Juan López-de Carrión, que sin leporta, tomando en él—un inocento-

Sentimos no poder dar más detalles, razategui nos está prohibido ir

Juan López de Carrión DEPORTADOL

Se le ha notificado ya la deportación

Esta irritante injusticia ha de darnos liento y ánimo para hacer de la huelga general de protesta declarada por la O. R. A. un acto-de desagravio elouente a la libertad y las ideas, rudaente ofendidas por todas las autoridades de la provincia de Buenos Aires de la nación argentina

¡Viva la huelga general de protesta rabajadores que amáis la libertad eminais de las injusticias!

Frente a frente

Todos los trabajadores del univers in distinción de clases ni de sexos, sienten, a motida que los días pasan, nás odlo, más aversión hacia sus eter

Es que también a medida que los días la melamórfosis se sucede, el cultivando su cerebro, pero tan rebelde y purificadora, que el dolor mismo de dignidad, le conduce hacia la obra esencialmente revolucionaria. Para jus. necesitara atravesar por períodos ingralificar esto, no se necesita forzar la ló-

rias regiones de la vieja Europa, y en nuestra sangre salpique cual agua crisprueba más inequívoca de que el gér das; se necesita que nuestro cuerpo inerguesía y todos los que pertenecen al represalias, hemos de lanzar sobre la tica, o mejor dicho, en la práctica de siete cabezas el rayo destructor; el conlos, hechos, y sonando con el espectro juro de la ira-santa, que gigantescamente avanza a ocupar su posición social; ante esa formidable amenaza, tuvo que formar comandita, mez- bres por el sólo hecho de sembrar verc'ando entre su opulenta situación a ele- dades y por desenmascarar los fraumentos que odia, pero que como pun- des; haced que el plomo de vuestros tales, los necesita para evitar la próxi-

De ahi que el socialismo político pa-

Debian los grandes feudales frente a una bancarrota moral y material, usar de todos los medios, poner en práctica todas las habilidades; y para ello, apearon a una fusión incógnita con elementos que deben el ruído de sus camanillas, a los que roturan los campos, anzando getas de sudor a borbotone

Pero frente a esta maraña, muy comprensible en la actual etapa, ha surgide la desconfianza absoluta de los obre ros, no comulgando con prédicas sofis a sus hermanos de otras partes en la que tengan como hase la mansedumbre Huelga General de Protesta los días vier hasta que los de arriba dicten leyos

· Los trabajadores, después de un sinfrente a frente de quien sin escrupulo, coniana días que tiene. Esta iniquidad la paga roban, matan y explotan en nombre de En esos actos conviene votar orden

Y a no mediar, pues, estas circuna-ancias, al no haber despertado el obrei poder comprobar más exactamente lancias, al no haber desperiado el obresta noticia venturosa. Es tarde y a Be ro del letargo ocasionado por prédicas de demagogos con fines lucrativos, al no haber demostrado con un gesto de rcheidía la fuerza poiente de la razón, al no ser esto, la burguesía se hubiera reído a mandibula llena de un socialismo politico pacifista; pues para cuando este hubiera tomado las riendas del po-der (y que por el hecho de ser esto co (irano) por medio de la mansedumbre. se pasaría sin duda alguna, una generación, y mientras, la miseria y la esclavitud, repercutiría más angustiosa en el seno de la familia productora,

Pero en cambio, iropezando los asaariados frente a las huestes de trabajaloros que saben sacrificar la misma exislencia, si necesario fuese, y que conocen con conciencia el puesto a ocupar en el banquele de la vida, frente a este formidable obstáculo, retroceden sigilo samente los panzudos del privilegio, to merosos que un vendaval de seres hunanos, de en el suelo de una vez para iempre con sus pompas y vanidades.

políticos acérrimos conservadores, como los empecinados socialistas de nombre: y ven también que en esta elapa, es l rebelión, el carácter esencialmente independiente el que se cierne en las jor nadas de la época actual, no ignorand tampoco que merced a los corazones obles y sublimes, y a la conciencia ndomable de los libertarios, se aproxima la hora sublime de colocar la la pida en la tumba del capital.

Indudablemento que para dar en el sucto con los imperios brutales, y para colocar el estado de cosas tal y como lo queremos los obreros comunistas, se tos, pisar patíbulos, cárceles, Siberias, del sicario como el apóstrofe del verdudo de tres lustros hasta la fecha en val go, o del lacayo; sérá necesario que talina sobre el pavimento de las calzamen revolucionario circula vertiginosa le, sirva de barricada y sea pisoteado mente, se introduce en la conciencia po- por los mercenarios; que sean, en fin, pular, creando raíces tan profundas, que nuestras frentes, blanco de todas las innada ni nadie podra extirparlas. La bur- famias, pero a la larga henchidos de privilegio, vieron hace varios lustros, hidra los escombros de vuestra magnifieste fenómeno e i el camino de la prác- cencia, colocando en cada una de sus

Encarcelad, burgueses, aplicad la ley monstruo contra los ho dóciles instrumentos, destruya vidas a granel; que al final de la tragedia, os habéis de morder el polvo de vuestro triotero, haya tenido fácil intromisión remordimiento; os habeis de revolcar entre los despojos de vuestra misma des-

> Predicais la paz, y sembrais la guerra; si pretendeis esto último, no dudeia que lo habéis de obtener, porque preferible es morir atravesado por una bala, a perecer en el suburbio de hambre v

Cárcel B. Blanca, 11 de octubre 1913.

Federación O. Ferroviaria

haber hecho nada, sólo por haber ido a número de desengaños, llegaron a com- ayer ha resuello dirigiros la presente cir-Berazategui, lo policia de esta capital lo prender y con sobrada razón, que en cular para invitaros a organizar para ningun caso deben comisionar a un ter- el domingo 26 del corriente una conferenla más cruel de las venganzas. A este cero de tendencias políticas, la conquis-cia o milia público, con objeto de exprenas trust de las vergantes. A este de los derechos que leg timamente les sar colectiva y, públicamente la protes nero que les quede, a fin de que pueda pertenece, si no los obreros mismos, ta del gremio contra la jubilación dra

del día siempre de acuerdo con el es piritu de la mayoria de los compañeros asociados, expresando con claridad la una vez aprobada, darla a protesta y, una vez aprobada, darla a publicidad en la prensa local, remitiéndo ios una copia para publicarla tambié iosotros en el órgano oficial.

Deseando tomaréis en cuenta la pro posición y augurando éxito feliz en esta v en todas las iniciativas.

El 26 a las 2 p. m., se efectuará una conferencia pública sobre la jubilación en Méjico 2070, a la que se invita a to dos los ferroviarios de la capital.

For el Consejo Federal, fraternalmen-

El Secertario

F. O. R. Paraguaya

SU CONSTITUCION EN ASUNCION

Definitivamente quedó reorganizada ayer en Asunción (Paraguay) la antigua Federación Obrera Regional Paraguaya, según telegrama recibido de nuestro corresponsal en la vecina capital.

Cuentase, pues, ahora, las regionales, similares a la Federación Argentina, en el Uruguay, Pérú, Brasil y Paraguay, restando sólo Chile, que ya está en vías de instituirla, y Bolivia, de la que ignoramos el movimiento obrero, para teorganismos idénticos y afines que puedan unir en una gran Confederación Sudamericana a los obreros de los sie-

¿Qué nos dicen los socialistas políticos y los separatistas del esquelético sindicalismo capillista, de esta obra de acercamiento y de unión internacional efectiva? ¿Donde se quedan los obreros de esas tendencias que no se saman a la F. O. R. A. para sumarse a la vez a la Internacional Sudamericana de los Trabajadores?

Federación Obrera Regional Argentina

A los compañeros del interior

- nabiendo llegado a conocimiento esta Federación, por cartas de varios compañeros y por unos manifiestos distribuídos en algunas localidades — es-pecialmente en la provincia de Córdoba - que un obrero de apellido Marotta se titula delegado de esta institución, para que los compañeros organicen conferencias donde después hace propaganda separatista, haciendo la apología de idealistas sacrificaron sus vidas y bieuna institución de puros jefes - la Condederación - de la cual es en realidad deber en manifestar que ese obrero no representa a la F. O. R. A. ni tampoco otro obrero llamado Tartarelli ni otro Ilamado Latita que escriben cartas al interior ofreciendo una jira de la Federación, para mandar a dicho Marotta. Estos tres obreros son los tres jefes y poco menos que únicos formantes de Confederación y usurpan el nombre de la F. O. R. A. para tener auditores como asimismo para que los compañeros que no les conozcan les entreguen los fondos destinados a la jira) de la Federa-

Con la sola exhibición de este aviso en LA PROTESTA, quedan los compañeros autorizados para desenmascarar al mencionado Marotta en su usurpación del nombre de la Federación.

El Consejo Federal.

IDEACIONES

LAPRUTESTA .- Buenos Aires, Domingo 10 de Octubro de 1918

Det mismo modo como no es posible igualdad intelectual entre todos los ndividuos, así tampoco lo es entre las aciones, resultando de ahí, que la conribución a la cultura de una de ellas, sea mucho más grande que la de otra. Esta circunstancia no daria a dicha nación otra superioridad de la que puede otorgar el saber: el respeto. Sería erróeo si no reconociéramos el extraordinario valor de las naciones griega e ita liana, por haber desempeñado un papel tan preponderante en la civilización antigua y moderna, respectivamente, y sería injusto igualarlas a otras naciones de secundario valor, pero esto no im-plica que por tal hecho les debamos atribuir privilegios especiales, como sucede hoy con las potencias mejor organizadas. A estas se les profesa temor odio, mientras que para aquellas tendremos siempre respeto y amor. Respecto a la deconción de la juven-

tud judía en Rusia, después de las masacres, citaré aquí la opinión del doctor Zhitlowsky, a quien, supongo, no tratará Fraidenquer de ignorante, como tan benévolamente dice de mí.

«La juventud revolucionaria israelita de aquella época (1880), herida mortalmente por las masacres no pelo tolerar ya la idea de una lucha revolucioner en esta parte de la América del Sur naria rusa en general. Quería «descansar» de ella, y el movimiento sionista se realizaba en aquel pueblo con el miscreó para ellos la almósfera que les proporcionó alivio y consolación. Actual-mente, después de los sangrientos días de octubre, vuelve a repetirse el mismo hecho, pero en proporción mucho mayor porque la época fué más importante, pues, tanto las masacres, como las tendencias y la lucha, revolucionarias, así como el papel que los judios des-así como el papel que los judios des-empeñaron en ella, adquirieron dimen-siones enormes. Por esto, el rechazo mo-ese trabajo que los socialistas cantan ral de la revolución que surgiés en el alma herida del judio, es mucho más intenso que en los años octogenarios, cuando el mismo autor de estas líneas sufrió, en su juventud, las consecuencias de aquellos tristes hechos de ma-

> udios fueron provocadas y dirigidas por bárbaros; pero, preciso es confesarlo. Los compañeros de esta se creen que pero este hecho, ¿podía acaso ser prueba suficiente para que los jóvenes is raelitas dejen de reconocer el mísero es tado de su pueblo y el odio que le profesa el pueblo ruso, quizá por ignoran cia o alentado por los antisemitas?

sacres. (1)

El hecho es que los asesinados fue ron ejecutados, por el pueblo ruso; el mismo por quienes aquellos valientes nes, y es lógico que semejantes actos vandálicos hayan influído grandemente delegado, el Consejo Federal se hace un en su decepción. Pero entiéndase, que esta no ha sido la regeneración de su ideal libertario, sino el reconocimiento dad de O. V. fracasara que si hubiera de que es necesario, ante todo, hacer desaparecer el antisemitismo, odio arraigado en la mayoría de los pueblos y contraproducente a los fines del anar juismo, para que los judíos, a la par de otras naciones, participen en el con-concierto general de la obra revolucionaria. Es también obvio que los revolucionarios rusos no sólo no han tomado parte en las masacres, sino que por el contrario, tanto ellos, como los anarquistas, se organizaron en «ejércitos errantes en defensa de los judios», combatieron heroicamente la chusma desvastadora y mataron a varios empleados

> El salvajismo demostrado por los esudiantes argentinos, encabezados a su

superiores, causantes de aquellos tris-

ecuencias de sus actos. Yo sé que se argüirá que esto es debido a la ignorancia en que le mantiene el gobierno, pero esta razón es aplicable también a los estudiantes argentinos, pues, ¿quién sino ignorantes, ofuscados por una prédica antiextranjera puede haber realizado hazañas tan cobardes como las han hecho ellos?

El papel del idioma es mucho más importante del que le atribuye Fraiden-quer; no es solo un medio para expresar las ideas, sino también poderoso vínculo de la nacionalidad. Pero sobre esto volveré en otra ocasión.

(1) «Dos Naye Leben», n.º 8, 1909.

(2) «La acción de los anarquistas en Rusia», informe presentado al Congreso Internacional Anarquista en Amsterdán 1907) por Orlowsky y Rogdaew.

CORRESPONDENCIAS

De Lomas de Zamora

El domingo celebraron una conferencia los socialistas en la que habló el diputado Palacios, para pedir votos para la candidatura de gobernador de la provincia, y en la que se extendió protestando contra la policía de San Fernando, que el día anterior cometió algunos actos salvaies, en una conferencia que mo fin de la realizada aquí.

Aseo sentía al contemplar la masa de borregos que acudió a la conferencia y mi indignación creció al ver la forma ba ia v rastrera, que emplean estos embaucadores para atraer al pueblo.

Mucho cantar al trabajo, pero ni una palabra siquiera para los compañeros fanto.

tanto. Hermosa ocasión para que los compa ñeros de la localidad, hubieran sabide aprovecharla, ocupando la tribuna deshaciendo el sofisma socialista, pre sentar en las condiciones en que se en cuentran los trabajadores de la provin-Es indudable que las masacres de los cia, víctimas del machete de policias con leer LA PROTESTA cumplen con ese deber de anarquistas.

No, compañeros. Hay que estar siempre en la palestra y principalmente en nomentos como el presente, en que la ibertad de reunión no existe para nosotros, y aprovechar actos como el del domingo, para arrojar al rostro de los tiranos, toda la bilis que se encierra en nuestros corazones libertarios.

La organización aquí es cosa muerta y ¡clarol, los que deberían luchar, duermen encerrados en un pesimismo cobarde. Esa fué la causa de que la socie habido compañeros luchadores, con seguridad hoy tendriamos un baluarte que

oponer a los desmanes de los burgueses Hay que tener más actividad, com pañeros, y no dormir cuando el sucho puede ser causa de nuestra muerte.

Corresponsal.

Resúmen telegráficol

La huelga de Rio Tinto

Madrid, octubre 20 .- Informan los telegramas recibidos de Huelva, que el vez por el gobierno, hace recaer sobre movimiento huelguista de los obreros En esta administración se reciben donativos para este festival

ciben donativos para este festival

en el mismo estado anesar de alguna tentativas hechas por el gobernador para

egar a un acuerdo. Han llegado delegados de institucio nes gremiales de distintas localidades los que llevan la voz de aliento de todos os trabajadores organizados.

zona minera. Son varios los atropello de que han sido víctimas los obrems por parte de la guardia civil. llegada iyer para reforzar la policía de ésta, Los obreros celebran asamblea diariamonte, en todas las cuales reina un 🗪 tusiasmo indescriptible

Huelga de tipógrafos

Madrid, octubre 20,-Dicen de San tander que ayer se declararon en huel declarada por la F. O. R. A. ga los tipógrafos de aquella ciudad a Esta comisión cumple con el iendo algunos patronos.

Para manana, ha sido citada una de egación de obreros y otra do patronos, tes de este gremio han decidido fundar por las autoridades, a fin de Megar a una nueva sociedad a causa de que la un arreglo.

Prohibición de un mitin.

Madrid, octubre 20.-Telegrafian del lomar esta resolución. Bilbao que la policía prohibió el mitin que contra la guardia civil celebraria los gremios el próximo domingo,

La policía allanó la imprenta en que fueron hechos los manifiestos deterien do al dueño y a algunos obreros qu' dio de la policía, a los que no pensase encontraban en ella.

Reunión de empleados de correos

Paris, octubre 20, - Ayer celebraron reunión, en la Bolsa de Trabajo de esta capital, en número de 3,000, los en les los de correos

Por votación unanime, se resolvió pro sentar un pliego de condiciones, este giendo, entre otras cosas, aumento de alarios, resolviendo, además, remoi a la huelga, si no se accede a dichas to

SECCION LA PLATA

F. O. L. de La Plata

Comunicamos que la Federación 0 . de LA Plata, conjuntamente con los gremios de carpinteros, mosaistas, plo neros, metalúrgicos, picapedreros, fides ros, el Centro de Cultura «Emilio Zola» el agente de LA PROTESTA se han trasladado al nuevo local de la calle 50 entre 5 v 6. número 536.

Toda la correspondencia debe ser en viada a esta nueva dirección.

F. O. de Bolivar

Los componentes de la Federació Obrera de Bolívar, reunidos el dia l del corriente en magna asamblea, co mo acto de solidaridad a los movimies tos obreros que se agitan actualmente en varios sitios del país: resuelven:

1.º Protestar por los abusos y desma nes que contra los huelguistas ejerce l uerza armada, estando dispuestos a ad herirse y secundar todo acto que lien da a conseguir la dignidad y el respel al proletariado tan vilmente pisoteado por los hechos que son del dominio publico y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publico y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publico y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publico y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio publica y 2º no haciendo cuestión de secono del dominio del tas ni de partidos y practicando con divisa su autonomía, convienen a la vel comunicar esta determinación a las huc tes e instituciones en lucha, para su

El Consejo Federal

MOVIMIENTO OBRERO

La policia se ha reconcentrado en la Herreros de obras, cocinas y anexos

A La Vanguardia y demás detractore

En la reunión del domingo quedó de nitivamente constituida la nueva so ejedad de herreros de obras, cocinas y anexos, así como también aprobada po la numerosa asamblea su adhesión a la F. O. R. A. y a la F. O. de Construc-

La asamblea votó la huelga general

causa de los abusos que venían come de refutar a los embusteros de «La Vanguardia» de la siguiente manera.

La mayoría de los obreros conscien antigua sociedad no llenaba la misión que le estaba encomendada. Y sepan los politiqueros, también, que en nada he mos sido influenciados por nadie para

Recuerden ustedes que desde hace nos la sociedad de herreros de obras no realiza ninguna acción sindical ni secial y que cada vez que se llamaba a asamblea se expulsaba, hasia por meban como los socialistas y sindicalistas de la comisión; recuerden también que los herreros de obras no han acadido jamás a ningún movimiento do se'-laridad, a ninguna huelga en que so hava visto comprometido el resto del proletariado. Así cuando los sastres les pi dieren, en un caso de huelea, ayuda pecuniaria, teniendo más de quinientos 93, regé retundamente un préstamo Datos concretos que ponen do relieve acción nefasta de estos mangonerado que ban mantenido duranto largos sumido en la inacción al granie unos citar por docenas, pero pr mos que la clase obrera ignore mindad y los maneios dolosos que han cometido en la sociedad de herre

He aguí las causas que nos han oblitalo à adoptar una linea de conducta.

Abera seguid diciendo que somos ele-Benlos disolventes de la organización ebrera. El tiempo y nuestra acción con-

- La Comisión.

La comisión de los herreros de obraocina y anexos se reune todos los lunes y jueyes en Humberto I 2200.

Luz, más luz!

Habiendose resuello — tras largos rosubterfugios - la publicación del balance de entradas y salidas del ditero recolectado para sufragar los gaslos de la defensa del camarada Hucha, detenido a raíz del congreso pro fusión y habiendo pasado un largo plazo sin que se diera cumplimiento a dicha resolución, siendo que el balance se hala en poder del secretario, yo como so-tio exijo a esa comisión se dé a la pu-

La buena marcha de nuestro orgahismo social exige que se haga la luz en este asunto; si es que hay interés y esto asunto; si es que nay metes en que ella no se haga, prueba es —
Yesto sin formular cargo a nadie —
Que el asunto es turbio; ¿quieren desino a que viene tanta oposición tanto empeño en que no se publique? Por mi parte no estoy dispuesto a depasar por alto estas anomalías, exique las resoluciones de las asambleas se cumplan, maxime cuando ellas fienden a esclarecer todo lo que pudiearrojar alguna sombra pernicio

ción de nuestra sociedad.

Quedo a la espera del cumplimiento por parte de la comisión de lo resuelto en la última asamblea de socios.

May Mario

De Paraná. Al gremio de panaderos

He tenido conocimiento por intermedio de un compañero panadero, de que vosotros os halláis disgustados conmigo y como la causa, de esto tengo entendido, viene de aquel día, en que por última vez asistí a una asamblea que celebrabáis, no como secretario de la Federación Local, que lo era en ese entonces, sino cúmpliendo una misión que vesotros sabéis tengo deber de cumplir-, la de dar informe del movimiento obrero como corresponsal de LA PRO-

Esa vez como no habíais acordado nada de lo más esencial con respecto, a la marcha social del gremio, en lo que reseclaba a las prácticas emancipadoras, viendo también que levantabáis la seión sin haber contestado a una nota-de la Federación con respecto a la cuestión del local social y la compra de algunos muebles, cref del caso, sin procurar ofender a determinadas personas ni al gremio en general, viendo que tantas y buenas iniciativas hechas por buenos compañeros no han encontrado eco en el seno del gremio de panaderos, digo, zaherirlos un poquito.

Lien, ahera observo un cierto malestar en algunes compañeros que molestados. co, del artículo a que hacen referena, v como yo po quiero ser la caude que la masa obrera se disgreque y divida por causas nimias, pido a los compañeros panaderos me discul ca por mi conivocación y mis asoveciones infundadas según parece. En tia seré más veridico y procuraré apreor las cosas más de cerca para juzgarlas mejor. No me refracto porque lo ue está dieho, dicho queda, pero, en lo sucesivo haré crítica más fundada.

Florencio Zapala.

Federación Obrera Local Rosarina

Ha pasado a las sociedades la siguien-

Cumaradas:

Dados los atropellos de que vienen siendo objeto los trabajadores de la provincia de Buenos Aires, ca lucha con-mérito a su «adaptación». Esta tendentra la terquedad y avaricia capitalista, apoyada incondicionalmente por el Es- tica de la presente época y, por mi cuenpara un mitin que proyectaba la F. O. R. miedo. , contra dichos atropellos, reconociendo la F. O. R. A., que la actitud capitalista-gubernamental, es una provocalignidad proletaria pisoteada en Tandil, Berazategui, Los Pinos, y Arroyo Pareoponer una valla a la brutalidad triunfanle del capitalismo coaligado con el nes de autómatas. Estado.

La Federación O. L. Rosarina; de cundar la Huelga General de Protesta, ilimitado. en los días 24 y 25 del corriente, y cumple con el deber de comunicar a vuestra sociedad, dicha resolución,

he la buena administración y orienta: huelguistas de Berazategui, y demás lo sabo, con que elemento consciento cuen-

calidades, esperamos que vuestra resolución la lleveis a la práctica

Esta institución invita al proletaria do del Rosario, a concurrir al gran mitin que se efectuara el jueves 23 del corriente a las 8 y media p. m., en nues-tro local social, frente a la Plaza Prin-

Esperando publiqueis el anuncio de dicho mitin en el manifiesto que decla rais la huelga; y que designeis delegados para hacer uso de la palabra en citado acto, os saluda por el Consejo Federal.

El Secretario.

A los penigueros

Es archisabido que el medio hace hombre. Empero el hombre es quien tanta injusticia, se hace necesaria la cadebe formar el medio donde sus aptitudes han de actuar

al hombro su naturaleza social, etc. Desde el punto de vista, todos creen

de rigurosa lógica adaptarse al medio sin preocupaciones espiritualos; vale decir por salisfacciones materiales, vulgo cimiculos de que carece el proletario del do estómago, se sacrifican modalidades incompatibles con la marcha normal del complexo aislado y colectivo,

arrastrar las emociones de la pasta gris liz término, resolvió: por cualquier corriente, y, claro está one si individualmente se obra asi, e! conjunto, sino esti obligado, tiene, por las la cual se iniciara a la lucha en lo menos, necesidad de obrar correlativamente

Compulsar estos valores ideales, es buscar vida ilonde no existe oxige to o lo que es igual, buscar hombres donde no hay sensaciones genéticas,

Claudicar, por adaptación, en un me dio discorde con la razón de la vida, r mis palabras algo picantes, no lo que la inteligencia-informa; es casirarse a si mismo y descender al habito de los vermes, so pretexto de adaptación».

Adaptarse no es someterse, en el orden social, anenas puede considerarse como una tregua, o una reposición de en el sentido de formar conciencia obrefuerza para la lucha; adaptarse es su- ra y revolucionaria, desconociendo pocerarse, Sin embargo, tenemos hombres litien, religiones y demás instituciones adartades» que son deshoura del gè perjudiciales para el obrero, como me nero que representan.

del amo; el espacio, el horario que los ideológicas. refrae en su labor de l'estins ficles: v que arroja a sus manos el individuo tengan sus bases. que los somete. Ellos son: lo que e!

amo es o quiere que sean. do, pero, lo estan sin más trámites en Salta. cia adaptatriz, es sin duda la caracteris- Otra infamia ado, hasta el exfremo do negar permiso ta, afirmo que es producto directo del

El miedo, no combalido a tiempo, lictración física y moral. Y como no o

que aun mantienen bien alto la senien simple favoritismo y porque flichos enacuerdo con la F. O. R. Argentina, y cia de Hamlet: y definitivamente por cargados le pagan sus borracheras cosus resoluciones anteriores, declara se la unión que los reconcentra a un fin meto iniquidades?

Entre los peluqueros no sucede lo Como vuestro gremio ha votado la fuerzas reconcentradas, Quiero dezir que famia.

ta ni cual es su obra reivindicadora gre mialista después de tres años de exis-tencia, por cuanto la compulsa o balance, en el período transcurrido, aun no se ha efectuado.

Hablo de huelga. Ninguna intentona seria se ha amagado al efecto. En la placidez de una adaptación ver-

gonzante viven «sociedad» y asociados, Contra ella, pues, para salvar del te rror a los compañeros.

Derisso Camaño,

Oficios varios de Salta

Reunida en asamblea declara:

Que la clase productora en el transcurso de la vida humana, es inicuamen-Ensaye de crítica te explotada, por los mal liamados duenos de la tierra, y los detentadores de la riqueza social; que para poner fin a pacitación y exacto conocimiento de los derechos y libertades que como hombres Al cerdo el chiquero; al ave, el nido; les corresponden a todos los oprimidos del orbe como asimismo a reorganizarse en sociedades de resistencia, como lo aconsoja la moderna sociología.

Considerando la gran falta de cononorte de la república, y en vista del fracaso de las sociedades constituídas en esta localidad a causarde la falta de in-Salisfecho el ayos inmaterial déjase dividuos capacitados para llevarlas a fe-

> Formar una agrupación que lleve por título «Sociedad Oficios Varios de Salpro de la emancinación humana em los fines v bases signientes:

1.º Propender por todos los medios posibles a la adquisición de una biblioteva sociológica para el desarrollo intelectual de los asociados como asimismo dar conferencias públicas periódicas v-discusiones sobre temas sociales.

2.º Esta agrupación siempre que sea resible editará un periódico, como medio de propaganda y difusión de los

ideales de redención humana. 3. La propaganda debe ser dirigida dio de desarrollar la mentalidad prole-Descenocan el tiempo, el espacio que taria libre de todos los prejuicios inculos limita, y la naturaleza que los vita- cados por la burguesia, como asimismo liza. El tiempo en ellos es el humor habra libertad - amplia de discusiones

4.º Esta institución es indisoluble su naturaleza, la miserable recompensa mientras diez o quince individuos man-

NOTA. - Se ruega a todos los grupos que editan periódicos envien un En este orden estin los peluqueros. ciemplar cada vez que salga a esta di-Indudablemente en mayor o menor gra-rección: Juna A. Valdés, Güemes 608,

El despótico e iracundo primer encargado de la imprenta de la tirana empresa del F. C. Pacifico ha adornado va a los individuos a un estado de pos- el traje que cubre su repugnante figura. con un galón más a los va adquiridos ción al proletariado organizado, ha re- vidamos que muchas generaciones ico- por medio da la bajeza. Dicho encargasuelto declarar la Huelga General de ron esclavizadas por el terror de la do apellidado Báez es el prototipo del protesta en los días 24 y 25 del corriea imuerte; menos olvidaremos, atendien individuo despeta y brutal; pues no conindividuo despeta y brutal; pues no conte, huelga que se prolongará si las cir-do a la loy de reversión e herencia, cunstancias lo exigen. Compañeros: La que el miedo subsiste aún en muchas reclamaban sus derechos llevó su brupersonas con caracteres violentos. Por talidad al punto de amenazar e intentar tanto es de rigurosa necesidad comba- abofetear al compañero Herrero. ¿Qué jas, reclaman del proletariado argentino, tir este mai, antes que las generacio calificativo merece el individuo Báez nes venideras lleguen a formar legio que por sostener a tres capataces. dos de ellos sin noción ninguna de lo Esta obra debe ser efectuada por los qué es el ario del libro — y al otro por

Nosotros creemos que el único entificativo que se le podría dar sería el quo posiblemente otros gremios llevan de... no, no encontramos ninguna pa a la práctica, esto es, el balance de las labra adecuada para calificar tanta in-

carrieritos que tiene en su redil - como deliberación de los importantes nuntos lo es el individuo Vilacha, que le regaló que presentamos a la consideración de a usted una cartera para que usted le los socios y simpatizantes de la Fedea usted una cartera para que usted le pagara un sueldo que no mereco — pues sor un mediano cortador de recortes gana 5.20 por dia, siga favoreciendo que al individuo Salvetti, carnero en la última huelga gráfica en la casa Tailhado y Roselli; siga favoreciendo al hermano del socialista renegado Cheretti; siga favorcciendo a los hermanos de su inconsciente capataz Percyra; siga favoreciendo al degenerado Santopaolo minervista de su regente Rouset; sigt favoreciendo al krumiro Chioni que, por que usled le aumentó el sueldo le rega-ló un cuadro y diez pesos — según él mismo lo confiesa.

Adelante, encargadito Báezl que los carneritos que usted está amamantando y víceversa le entonarán un himno en son de gracias por sus paternidades; y los que usted despidió se encargarán de adornar el trono en que sus secuaces lo sienten con el emblema de infamo y brutal que es el único que usted se

Otro rebelde. Santos Lugares, Octubre 17.

Obreros de calzado

Para hoy martes 21, en el local y hora de costumbre, se invita a las co-misiones de las sociedades que forman esta Federación, con el fin de cambiar ideas sobre la huelga general declarada por la F. O. R. A. Dada la importancia del asunto a dis-

sutirse se pide puntual asistencia. El Secretario.

Plomeros y gasistas

Cita a asamblea general del gremio, socios y no socios, para el miércoles 22 de octubre en el local Méjico 2070. El Secretario

Panaderos de Córdoba

Adhesiód a la F. O. R. A.

El gremio de obreros panaderos en

Adherirse a la F. O. R. A. y donar 100 pesos para los huelguistas de Berazategui y 30 pesos para la compañe-

Al mismo tiempo decidió enviar su más ferviente voto de solidaridad a los compañeros víctimas del burgués Rigolleau y del matón Elena.

F. O. de Calzado

Compañeros: se invita al gremio en general, socios y no socios, a la gran asamblea general que se efectuará hoy martes 21, a las 8.30 p. m., en nuestro local social: Cortada Centeno número 8 (frente a la plaza Pringles), para tratar Le siguiente orden del día

1.º Acta anterior. 2.º Correspondencia.

3.º Renovación de la comisión.

Federación de Artes Gráficas

El Comité Féderal invita a los socios y simpalizantes a la gran asamblea que se efectuará hoy 21 de octubre a las 8. m. en nuestro local social Humberto 1.º Lectura del acta anterior.

2.º Informe de comité.

8.º Publicación del periódico.

4.º Ampliación del comité provisorio. 5.º Asuntos varios.

Como es de esperar, todos los gráficos conscientes deben concurrir a es-la asymblea, a fin de intervenir en la tra mesa de letura.

ración de las Artes Gráficas.

Oue nadie falte a ocupar el le corresponde para que todos y cada uno por si, contribuyamos al en-grandecimiento moral y material de nuestro gremio y de los oprimidos en

Se participa a los compañeros que deseen repartir manifiestos, que pasen por la gecretaria a retirarlos. La Comisión.

Federación de construcciones

Se invita a los delegados de la Federación de construcciones para hoy martes 21 del corriente. Se ruega puntual asistencia por haber asuntos importantes que tratar a las 8 de la noche, local

Alpargateros y alpargateras

Se pide al compañero José Pasoni, ex tesorero de la sociedad de alpargateros y alpargateras y actual depositario de los útiles y fondos sociales, quiera presentarse a dar cuenta de su cometido

Al mismo tiempo y por si acaso éste to se presentara, se pide a los compañeros, que conozcan el paradero de Pa soni, que lo comuniquen a la mayor bre-vedad posible, a fin de activar la orgaización del gremio.

Dirigirse a la Federación Obrera Calzado o a este diario.

Se pide a la prensa obrera la repro ucción de este aviso. Días de reunión de la F. O. de C., los

miércoles en Humberto I 2200. Plomeros, gasistas y anexos

Todas las noches de 7 a 10, se reciben adhesiones en nuestra secretaria Humberto I 2200.

Obreros en calzado y anexos

Compañeros:

Se invita al gremio en general, socios no socios, a la gran Asamblea General que se efectuará hoy martes 21 del corriente, a las 8 y media p. m., en nuestro local social: Cortada Centeno 8 (frente a la Plaza Pringles), para tratar la orden del día y otros asuntos de mucha

Orden del dia:

1.º Acta anterior.

Correspondencia.

3.º Renovación de la Comisión.

4.º Asuntos varios.

Compañeros:

Es necesario que sacudamos la iner cia de una vez, que nuestro gremio se oonga a la altura en que se encuentran los otros gremios, en plena lucha actividad, que los obreros en calzado demuestren que son hombres y no bestias de carga como parecemos. Acudid D. Posada, 0.40; Castaña, 0.40; A. Gosal llamado que os hacemos y reforcemos la sociedad, la cual debe tener vida y mucha fuerza para imponerse al capi talismo anlastante

Esperando que concurrais nuntualmen

Centro Obrero del Oeste

Notas" administrativas

Victorica. B. F. Luquez. - Recibimo pesos: por suscripción, 3 y por dona

Río Cuarlo, C. C. - Van los 40 ejem lares pedidos.

Punta Alta, N. F. - Recibimos 1.50 cor suscripción.

Coronel Suárez, J. Borda. - Id., 28: por suscripciones, 25.50 y para agrupación «Acrata», 2.50. Suspendemos a J. C.

Mendoza, A. Pujol. — Id. 20: por sus-cripciones, 13.50; para «Luz al Solda-do», 2.40 y por libros y folletos, 4.10. Anotamos suscriptores. Envíe detalle de

La Plata, A. L. - Recibida su carta, pero no el importe indicado en ella para los folletos.

Ingeniero White, G. Prieto. - Recibida su carta. Irán los cinco ejemplares.

Pro compañera de Paniza

Suma anterior \$ 651.65; una centella. 2; lista 683 por F. Ramos, Bahía Blanca, 5; Roque, 5; lista 669, por V. Freire, 4.60. Suma \$ 568.25.

Suma anterior 8 518.05; Roque, 5; Cualquiera, 2; Castel, 0.50; V. Fraire, 0.40; B. F. Luquez, Victorica. 2 Suma pesos 527.95.

Recibido para varios

Para «Libertarios en Acción»: cobrador de la sociedad carpinteros, lista pro compañera de Panizza, 2 pesos.

Fro família de José Costa, una abue-Para «Luz al Soldado», A. Pujol, Mendoza, 2.40. Para agrupación «Acrata»: J. Borda,

Coronel Suárez, 2.50. Para Grupo «Tierra v Libertad», Mar

Pro huelguistas de Berazateguii: Cualquiera, 10 pesos.

Pro huelguistas de Berazategui

Marmoleros y Picapedreros de La Plata

Esta sociedad en su última asamblea luar la cobranza de LA PROTESTA el votó diez pesos para los huelguistas de Berazategui

Esperanta Samideano, 1.00; D. Adelante, 1.00; Un explotado, 1.00; V. Gauveca, 1.00; Joaquín Cechero, 0.70; David Alonzar, 1.00; Feles García, 1.00; Audrés García, 1.00; Oreste Pana, 1.00; Manuel Rosales, 1.00; Luis Paladin, 0.50; Oreste Torte, 0.50; Juan S. Corazi, 0.50 Jese Ro, 0.50; Luis Zafaroni, 0.50; Vi cente Sicas, 0.50: Ricardo Ubiete 1 00cochea, 1.00; Marco A. Baldi, 1.00; Jesús Menéndez, 1.00; Domingo, 0.35; Bartolo Aca, 1.00; Adelante, 0.50; X. X., 1.00.-Suma: pesos 20.35.

Sociedad de lustradores de granito:

N. Di Cesare, 1.00: M. Sierra: 1.00: P. Loscri, 0.50; A. Panzita, 0.50; F. Se invita a los obreros en general, neco, 0.50; A. Reze, 0.50; E. Dome de Caballito, Flores, Floresta y Liniers, y a los que simpaticen con la obra del Centro, a la asamblea que se efectuará de jueves 23, a las 8, p. m., en nuestro local Ramón Falcón 2371, con el objeto de nombrar la comisión efectiva y discusificador su consisión efectiva y discusificador su consistencia de la combrar la comisión efectiva y discusificador su consisión efectiva y discusificador su consisión efectiva y discusificador su consistencia de la comisión efectiva y discusión efectiva y di Cultir ofros asuntos de interés gremial.

La Comisión Provisoria.

Nota, Pedimos a todas las sociedades de resistencia que editen periódicos, nos envien algunos ejemplares para nues.

La Comisión Provisoria.

Nota, Pedimos a todas las sociedades de resistencia que editen periódicos, netti, 0.50; Soto, 0.50; L. Magatti, 0.50; Para hacer giros, a LA PRO nos envien algunos ejemplares para nues.

Nicolasi, 1.00; T. Vigilante, 1.00; R. No. Por la Agrupación. bli, 1.00; G. Pampim, 0.50; Bartolono,

1.00; D. Sauzi, 1.00; P. Nobli, 1.00 E. Soto, 1.00; T. Rosciano, 0.50; 0 Pioli, 0.50; R. Contotucci, 1.00; J. Gar cia, 1.00; J. Rosetto, 0.50; F. Cutule 0.50; Carmen Gali, 0.30.—Total, 29.10.

Federación Obrera de Bolivar:

J. Muniz, 1.00; J. Artieda, 1.00; Federico Derqui, 1.00; J. D., 1.00; A. Ale varez, f.00; S. Amado, 1.00; A. L., 0.30; J. Teito, 1.00; A. Cattaneo, 1.00; B. Suau, 0.50; Dos obreros, 0.20; Un ohrero, 0.20; Un obrero, 0.10; S. Amado 0.70; M. Lanzinetti, 1.00; José Iglesias 1.00; A. Fredes, 0.50; José Gizzi, 2.00; In compañero, 0.50; N. N., 2.00; J. S. 1.00; R. S., 1.00; P. Z., 0.40; Cualquie ra, 1.00; José Chenna, 1.00; Paco, 1.00 Total : 22 40

Pintores de la casa Thompson:

L. S., 1.00; B. F., 0.75; Julio Pala dino, 0.50; José del Cueto, 0.50; Balbis Emilio, 1.00; E. Battista, 1.00; Luis Duintana, 1.00; Luigi Ribera, 0.50; Bo í Doménico, 0.50; Félix A. Mazzachi 1.00; Jaun Sicardi, 0.50; S. L., 1.00; Carlos Billabella, 0.50: Roberto Boroni -: Lt 'R. 0.50: Alberto Pidas 0.50 Enrique P. Cristina, 1.00; Teoldo, 1.00; Nardo, 1.00; Luis Rossi, 1.00; F. Spe Suscripción voluntaria de LA PROTESTA roni, 1.00; R. Tombera, 1.00; E. R. aldivia, 1.00.-Suma: 18.75.

(Continuará)

F. Moll. Córdoba. Recibimos 3.-: pa ra «El Anarquista», 1.- y por follete -. ¿Los recibió? Agrupación «Tiempos Nueros

Hay carlas para:

Fortunato Amantea, Fortunato Gei bert, «Hacia el Futuro», Obdulio Ama bile, A. Cabezas, Nicolas Ezquerdo. Flo rencio del Valle y A. Biondi.

- Centro Vegetariano «Sol y Tierra». del Plata: Garotte, de dos talonarios ri- Envio folletos a Tomás González, Men doza, 775, Salta.

Notas varias

II de Noviembré de Bernal

signado al compañero Ursino peri elec Bernal. Pide al mismo tiempo a las agrapaciones y centros que editen periodicos remitan un ejemplar a Belgrano 665, Bernal, F. C. S.)

A los compañeros que sepan o par dero de Pedro Basualdo, que hace poco marchó para Montevideo al centro antimilitarista de la calle Río Negro de esa, tengan el bien de comunicarlo a esta Di por asuntos urgentes.

Se pide la reproducción en toda l prensa Libertaria de Buenos Aires Monlevideq.

Grupo Tierra y Libertad de Mar del Plats

Hace saber a los interesados, que rifa que ha puesto en circulación a he-Al mismo tiempo, pide a los que ten ran, se considerarán vendidos. Para de volver números no vendidos, dirigirse Jacinto Muñoz, San Juan, 1954. Para hacer giros, a LA PROTESTA

El Secretario.

Fundamentos del ideal anarquista EXPOSICION

Les religiones son hipótesis sobre la creación del mundo. recursos, hasta los más innobles y brutales, los anarquistas nos y la existencia de los hombres.

Estas hipótesis han sido declaradas absurdas por la conciencia y comprobada su inexactitud por la ciencia.

Las religiones son innecesarias para el desenvolvimiento del

Las religiones han servido para que unos hombres engañen y exploten - y hasta torturen y maten - a otros hombres.

Por eso los anarquistas somos irreligiosos.

2. El trabajo en sus dos formas, manual e intelectual, es el creador de todo cuanto existe.

La apropiacion que los que no producen nada, nada - propietarios, capitalistas, políticos, sacerdotes, militares, etc. - hacen de la mayor parte del producto de los obreros del músculo, es una iniquidad, una injusticia, un robo.

El capital es trabajo acumulado, mejor dicho, es trabajo ao retribuido a los productores de ayer, de hoy y de siempre.

Los anarquistas protestamos contra esa explotación inícua y aspiramos a un régimen social en el cual no haya explotadores ni explotados y en el que sea reintegrada a la humanidad la riqueza de origen social que colectivamente detentan los llamados capitalistas.

3. El gobierno es un organismo improductivo, que consume y no crea nada, y cuya única misión consiste en asegurar el privilegio de los capitalistas de explotar a los productores,

Así, manteniendo ese privilegio se aprovecha él igualmente de los beneficios de la producción, haciendo más angusticas aún la vida de los productores,

Por ser pues, inútil para el florecimiento de la vida, en sus fases material, moral, intelectual y artística, somos los anarquiatas enemigos del gobierno, al par que por servir únicamente para mantener la explotación capitalista.

4. Siendo la política un semillero de ambiciones y no aspirando los políticos a otra cosa que no sea sustituirse unos a otros en los empleos públicos, recurriendo para ello a todos los declaramos antipolíticos.

5. La Ley no impide los delitos: éstos se producen a pesar de ella, y cuando la ley no es eludida hábilmente por la fuga del delincuente ó por la venalidad de policías, jueces, carceleros y gobernantes, tan solo sirve para castigar ferozmente a los llamados criminales.

Convencidos de que las leyes sólo tienden a favorecer el privilegio de los parásitos sociales - políticos, gobernantes, capitalistas, curas, etc. - y de que ellas no impidea la delincuencia, y convencidos de que el delito tiene sus causas en la miseria y escasa ilustración del pueblo y en factores de orden fisiológico que la ley es incapaz de modificar, los anarquistas nos declaramos adversarios de toda legislación,

6. La patria es una creación arbitraria de los gobernantes. El hombre no elige el punto de su nacimiento y lo mismocrece en las heladas regiones de Groenlandia que en las tórridas del Ecuador. La división de la Tierra en nacionalidades no responde a ningún fin práctico y crean en cambio un valor moral que es perfectamente inmoral.

El nacer aquí o más allá, no es una razón para odlar y considerarse enemigo del que nació en otro punto, así como tampoco es una razón para amar a los hombres que han nacido en la misma región y que a lo mejor nos pueden ser más antipáticos y perjudiciales que los nacidos a centenares de leguar de distancia.

No tenomos motivo alguno para aborrecer a los japoneses, y en cambio lo tenemos muy grande para odiar al gobernante de auestro pais que nos oprime y al patron que nos explota.

No respondiendo a nada necesario, práctico y útil la division del mundo en patrias, y stendo, al revés, causa de conflictos, guerras y semillero de odios, los anarquistas proclamamos la abolicion de las patrias, para que los hombres todos se consideren como lo que son: miembros de una misma especie, cuya nacion



Los anarquistas queremos una sociedad en que cada hombre se gobierne a si mismo y en la que los medios de producción estén al alcance de todos los hombres.

Anarquia es la vida libre sin que po-Mtica, moral ni económicamente un hombre predomine sobre otro.

Funciones y conferencias Obreros Albaniles

TUCUMAN

Uran velada a beneficio del diario "La Protesta" organizada un día», por varios compañeros de esta ciudad v con el desinteresado concurso del aplaudido cuadro "BROTES".

El sabado 25 de Octubre

en el Teatro "ALBERDI"

Se pondrá en escena el drama en 3 actos "Germinal" y "Fin de fiesta"

Acontecimiento Teatral

Y CONFERENCIA SOCIOLOGICA

EN EL TEATRO "ROMA"

Sarmiento, 112. - Avellaneda

Organizada por el Comité "La Protesta"

'A' beneficio de LA PROTESTA, se celebrará el sábado 25 de octubre de 1913 ha las 8 y 30 p. m., un gran acontecimiento teatral con el siguiente programa:

1.º Por primera vez en esta localidad se pondrá en escena, el emocionante drama en tres actos y en prosa, origi-nal de D. V. Martínez Cuitiño, cuyo ti tulo es: « Mate dulce l».

2.º Reprise del disparate cómico en un acto, original de F. Gargiulo; que lleva por titulo: «De rifon».

En un entracto, un profesor de la capital dará na co erencia socielógica

Precio de las localida les? Palco con cuatro er radas, pesos 5 .-Platea, 1.

La función ne se suspende por ma Todos al teatro Roma?

FOLLETIN de LA PROTESTA 40 B. FBIORSON LAS SENDAS DE DIOS

Un instante después se hallaba en e gabinete de Ole Tuft. Lucía una gran claridad afuera. Levantó el transparen te: la luz llenaba la vasta habitación; la vida llegaba su alma basta los más ante todo en la vida la vida tal como profundos recodos. Entonces empujó la puerta del cuarto.

Tuft estaba acostado, con los brazos extendidos, la cabeza desnuda bajo su abundante cabellera, la frente relucien. te por el sudor de las vigilias y la sonrisa en los labios. La luz, al d él, le hizo despertar a medias. en los labios. La luz, al dar sobre

- Ole I-dijo ella, Abrió él los ojos; pero los volvió a cerrar en seguida como para rellexio-nar en lo que acababa de ver de un golpe; y de toda aquella luz parecían las palabras ni los signos lo esencial, salir las palabras que le decía Josefina: sino solamente las eternas revelaciones

El domingo siguiente, Tuft habló así el calor de la vida funda mi voluntad desde lo alto del púlpito de la iglesia,

respecto a lo que es, para todos, la cosa «El uno lo olvida en medio de sus penas, el otro en el ardor de la lucha, un tercero en su prudencia, un cuarto en su locura, un quinto en su rutina, y todos lo ignoramos más o menos. si yo proguntase a los que me escuchan | Transcurrieron tres meses, Josefisa se se hacen,»

que cosa esencial es asía, todos me res-creyó bastante fuerte para emprender l'Aquella letra delgada, liceramente tr

En el Salon Concordia, Rincon 1141

Organizada por la sociedad de Obreros Albañiles y anexos, que se efectua-rá el sábado 1.º de noviembre de 1913, a las 8 p. m. en el que prestará su de sinteresado concurso el cuadro «Flor de

Orden del espectáculo

1.º «Hijos del Pueblo por la orquesta». 2.º Conferencia por el compañero Justo Garcia.

3.º Subirá a escena el hermoso drama en tres actos del compañero Pedro Maino, titulado: «La Voz del Abismo». 4.º «Himno de los Trabajadores» por la orquesta.

5.º El interesante boceto dramático en in acto y verso original del compañero

Ricardo Carreneá, titulado: «Lágrimas». 6.º «La Marsellesa» por la orquesta. 7.º El diálogo antimilitarista: «¡Sin atria!!».

8.º Conferencia por el compañero Flo entino Giribaldi.

9.º «Hijos del Pueblo» por la orquesta. La comedia en un acto y en pro-sa de J. B. Sivardi: «Alej... Barb..» Finalizará la velada con un baile fa-

Entrada pará hombres función y baiun peso cincuenta, función sola un peso; Mujeres, función y baile 0.50; niios gratis, estos precios son con asiento. NOTA. - Las entradas se hallan en

enta en la secretaria de esta sociedad Iumberto I 2200 y en el salón la noche de la función.

La Comisión.

Centro Antimilitarista de Montevideo A los fóvenes

Tanto a los que están en vías de entrar en filas como los que se encuentran pajo las armas, se les participa que en lontevideo existe un centro formado soamente por prófugos y desertores del ejército argentino, el cual recibirá con los brazos abiertos a todos sus hermaños que se decidan a atravesar las visionarias fronteras huyendo de las leyes an-

Centro Internacional, Rio Negro 1180.

vida».

onderiais sin vacilar: «¡Es la fe»!

»¡ Pues bien: no, en verdad! Inclinate sobre tu hijo luchando con la muerte, mira a tu mujer posfrada por las fatigas y las vigilias, y el amor te enseñará que la cosa esencial es la vida.

zlamás, a contar desde aquel día, no en una fórmula ni en un libro, sino, se la aprende desde las profundidades de la angustia de la muerte. La más elevada enseñanza que Dios nos haya da-do, es la vida: nuestro culto supremo »Esta enseñanza, tan natural, sin embargo, tenía yo necesidad de recibir-

de la vida. Jamás me volveré a enfriar al contacto de una doctrina. Dejaré que el calor de la vida funda mi voluntad. Jamás juzgaré à los hombres según los dogmas que expresan la justicia de los tiempos antiguos; no, jamás, ante Dios. Y eso Borque creo en El, en el Dios de vida, y en su revelación intima en la vida».

Transcurrieron tres meses, Josefika se

Liga de Educación Racionalista

Lunes y jueves, a las 3 p. ni., continuarán dándose los cursos de corte y confección, dictados por la profesora Mercedes Gauna.

Lunes y viernes, a las 8 p. m.; cursos de Esperanto y Aritmética, dictados por 103 camaradas B. Albamonte y M. Staffa.

Castellana», por la profesora Antonia. García y Arrieta, de 8 a 9 p. m., y de a 10, el doctor J. Emiliano Carulla. continuará dando sus conferencias sobre «Puericultura e higiene para los niños». Jueves y sabados, se darán lecciones para gaalfabetos, pudiéndose inscribir en

secretaria de La Liga, Alsina 1565. El jueves, sobre temas de Historia y de Geografía los señores Locascio y Se govia en el local Montes de Oca 1672.

Domingos, lecturas sociales para el pueblo por el camarada Zinemermann a las 9 a. m., en el local de la Liga, Alsina 1565

Avisos varios

Pedido

Un compañero anarquista desea aprender el manejo de automóviles v con tal objeto pide a algún compañero chauffeur quiera enseñarle desinteresadamente. Di rigirse a esta administración a nombre

Un compañero necesitado desea vender un violín de concierto en 60 pesos. Dirigirse a Eduardo García, Venezue-

Jesús Conde Gómez nacido en Galicía, lesea saber el paradero de una hermana mya llamada Teresa v de la madre, Aleandra Gómez, que según referências se ncuentran en Buenos Aires.

laneda 75, Camagüey, Cuba. Se desea saber del compañero Merayo que hace un año estaba en Bahía Blanca. Lo busca su compañero IIdefenso Folguera, Dirigirse a LA PRO TESTA.

Dirigirse a Jesús Conde Gómez, Ave

-Luis Schneuly pide a los que se pan la dirección de Carlos Soussens, lo comuniquen a la calle Corrientes 851 departamento 18.

una tentativa cerca de su hermano. Escribió diciendo que cualquiera que fue se su falta tenían derecho a conocerla. Cuando menos, que supiesen en qué fundaba su acusación.

Dolfales su pasada intolerancia y descaban hacer todos los sacrificios pobuscaré a Dios ni la voluntad de Dios sible en aras de la justicia y los espíritus de amor que habían desconocido Una carta perfecta, Tal fué la opinión del marido,

Al día siguiente por la noche, llegó la respuesta.

Josefina se paseaba por delante de

hacia El, es el amor de los que viven, la casa, mirando jugar al niño, cuando recibió la carta.

Subió a su cuarto, y se cerró con la más que otro alguno. De diversas llavo. La carta hacía mucho bulto. La su hermano detrás de ella, or maneras, y por diferentes razones, ha volvió una y diez veces; se sentó y la biala apartado de mí, sobre todo en es-

Ni una linea de su hermano, ni una palabra para ella. Algunas páginas reunidas en forma de cuaderno, hojas suel-tas. Todo con dos caracteres de letra

En otro papel, estas solas palabras «Perdonadlos, porque no saben lo que Agentes de LA PROTESTA

Francia. — Antonio Bernardo, 17 bij rue Champagne-Première, Paris. R. O. del Uruguay. — Julio Giambas tiani, Brandzen 85, Montevideo.

Paraguay. — F. F. Torres, Oliva 425. Asunción

Rosario. - Comité «La Protesta», Con-Martes, curso práctico de «Literatura tada Centeno 8, (frente a la plaza Prin La Plata. - Jorge Cafiero, calle 4

número 459. Mar- del -Plata.

San Juan 1954. Bahia Blanca. Holdich 1306.

- Fernando Giménez, Sai Tucumán. nacha 521.

Córdoba. - Francisco Moll. Salta 101. Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1399. Chacabuco. — José Godoy, Avenida Garay 45.

Coronel Suárez. - Juan Borda, Adol fo Alsina 24.

Paraná. - Florencio Zapata, Chacabuco en!re Colonias y Beneficencia. Ingeniero White. - Jerónimo Prieto,

Aenente 660 Huinca Renancó. — Rafael Orsi. - Tomás González, Mendoza

número 775 Corrientes. - Antonio Solis, Uruguat

entre Ayacucho y Junin.

Jujuy.—Antonio Giménez, Belgrano 46 Cruz del Eje.-Bautista B. Mansilla

Mercedes (Buenos Aires). — Francis-co D'Andrea, calle 14 esquina 7. Territorio del Chaco. — María G. de Escobar, Resistencia.

Bolivar. - Martin Lanzinetti. Lomas de Zamora. - Francisco de

niše, Loria 1030. Tigre. - Francisco Gómez, Colón 878,

San Fernando. San Fernando. Joaquín Rocha, Aja cucho 1454. San Fernando

Villa Maria. - Luis E. Schwander. Villa Cañás. - Santiago Giudici, Ile

rreria. - Cayetano E. Bartolini, Ri Liniers. vadavia 10156.

Barrio Piñeyro (Avellaneda). - Francisco Castellano, Girbone 789.
«La Banda», Luis P. Vieta. Sanliage del Estero, Domingo Ovejero, Río S

lado 363 - En Montes de Oca 1672 se recibe pago de suscripciones y se anotan su criptores.

mula, era de Ragni, Josefina se pu temblar sin saber por qué.

la de Karl.

Recorrió las primeras líneas; vió que hablaba de un gran dolor y de un calumnia. En toda ella las expresione más respetuosas. Leyó que, bajo la impresión de aquellas citades caluminas Karl no podía pensar en otra cosa le yo como había llegado a amar a Rasula vió aquel amor, nacido del dolor, de agradecimiento, exhalarse en puras tiornas imagenes.

- Ragni inocente! Gran Dios! Er

Pero había otros papeles, y scalia la que los leyera. Estremeciéndose les «Voy a poner en limpio ahora lo que después de muchos ensayos, después de haber tachado muchas veces, he contentado muchas veces, he contentad guido escribir sobre mi niñez y mi pl mer matrimonio. | Me siento tan fab da, tan postrada! Había pensado en cer preceder eso de algunas palabras l me alegraba; pero es ya demasiado is de. No puedo hacer más que decirlo, ti, a mi abaja blanco», lo que ha sid mi vida. Te lo digo muy brevemente porque es un suplicio para fii; bi digo también para que puedas dele derme si contintan crevendo que vale pena de hablar mal de mi cuando has dejado de aristir.

(Concluiri)